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Abstract (en)
The headrest (14) comprises a height adjusting unit for height adjustment of the headrest, which has a guide part (20) fastened at a backrest (12) of
a chair, and an adjusting part (22) movably held at the guide part in the height adjusting direction. A tilt-adjustable cushion support (38) is provided,
which is held at the adjusting part around a horizontal pivot axis. An independent claim is also included for a chair comprises a backrest.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Kopfstütze (14) für ein Sitzmöbel (10), mit einer Höhenverstellvorrichtung zur Höhenverstellung der Kopfstütze, welche
ein an einer Rückenlehne (12) eines Sitzmöbels befestigbares Führungsteil (20) und ein an dem Führungsteil in der Höhenverstellrichtung
beweglich gehaltenes Verstellteil (22) aufweist, und einen neigungsverstellbaren Polsterträger (38), welcher um eine horizontale Schwenkachse (S)
schwenkbar an dem Verstellteil gehalten ist. Die Erfindung betrifft ferner ein Sitzmöbel mit einer insbesondere neigungsverstellbaren Rückenlehne
und einer an der Rückenlehne befestigten erfindungsgemäßen Kopfstütze, wobei die Kopfstütze an einer Lehnenfläche (16) der Rückenlehne
befestigt ist.
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